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СИСТЕМАТИЧЕСКАЯ РАБОТА — ГЛАВНОЕ

Две группы—два результата
Г  0В0РЯТ: цыплят по осени 

считают. Результаты зим
ней экзаменационной сессии в 
этом году оказались намного ху
же, чем в предыдущие годы. В 
чем дело? Почему подсчеты «по 
осени» выглядят жалкими?

Скоро наступит летняя экза
менационная сессия. Смогут ли 
студенты на этот раз сдать экза
мены лучше? Чтобы выяснить 
этот вопрос, я  решил пойти в 
группы, поговорить с ребятами, 
узнать, чем они живут и как жи
вут. Заодно вернуться в недале
кое 'прошлое, проанализировать 
результаты прошлой сессии, вы
явить причины низкой успевае
мости.

Худшей группой на энергома- 
шиностроительном факультете 
среди первокурсников оказалась 
гр. 136/2 (староста К. Адамов, 
комсорг 3. Куценко). Из 26 чело
век здесь сдало сессию только 
16, а, остальные 10 получили не
удовлетворительные оценки.

После занятий мне удалось 
собрать группу; правда, некото
рые не посчитали нужным остать
ся. Мне хотелось вызвать ребят 
на откровенность. Но .уже первое 
внешнее знакомство создало впе
чатление, что им хочется уйти 
от этого серьезного разговора. 
Они стыдливо прятали глаза, ду
мая каждый о своем. Из отдель
ных коротких выступлений стало 
ясно, что здесь каждый живет 
лишь своими заботами, своими 
думами. Во время сессии никто не 
ждал с трепетом товарищей у 
аудитории, каждый волновался 
за себя, а до других никому не 
было дела.

Ребятам нечего было рассказы
вать, и больше вряд ли мне от 
них удалось бы узнать. Они разо
шлись, а мы долго еще беседова
ли с ком со рго м  Зоей Куценко о 
комсомольцах ее группы.

—  Хотя группа совсем разва 
ливается, но я просто не знаю, 
что и делать, —  говорила Зоя.
—  Может, это происходит потому, 
что все в группе после школы и 
п р и в ы к л и , чтобы нас «подстеги
вали». До сих пор группа по- 
настоящему еще не принялась за 
учебу.

Она отметила, что ребята пото
му плохо сдали сессию, что нет 
среди них сплоченности, взаим
ной поддержки, каждый беспоко
ится лишь за себя. Есть сильные 
ребята, которые хорошо занима
ются, но они не помогают отста
ющим (фамилии таких Куценко не 
захотела назвать).

Есть, конечно, и другие при
чины плохой успеваемости сту
дентов. Многие по математике по
лучили двойки потому, что не 
было ассистента, который лучше 
лектора знал каждого и мог на 
экзаменах полнее выявить знания 
экзаменующихся. В  каждой груп
пе есть куратор. В прошлом се
местре в этой группе куратора не 
видели, а нынче видели всего 
лишь раз и назвать фамилию, ко
нечно, не смогли. Лишь описали 
внешность. И вот подумалось: 
живет группа не как может, а

как хочет, и никому дс нее нет 
дела. А ведь есть на факультете 
комсомольская организация, ком
сомольское кафедральное бюро, а 
комсорг группы не знает, что де
лать. Было кафедральное собра
ние, группу поругали и на этом 
все кончилось. А прочувствовали 
ли студенты свою вину, сделали 
ли выводы? Конечно, нет. В  са
мой группе даже не обсуждались 
результаты зимней сессии. При
чем, ребята говорят, что такие 
результаты не только в их груп
пе, но и в других.

Но на этом факультете есть 
немало и хороших групп. Вот од
на из них —  группа 135 (старо
ста В. Нефедов, комсорг Т. Вар
шавская). Сессию не сдал лишь 
один человек, на «хорошо» и 
«отлично» сдали 15 человек,

есть один отличник. Разве не по
завидуешь этому дружному, спло
ченному коллективу?

Ребята часто оставались после 
занятий: обсуждали нерадивых, 
наказывали, все трудности пре
одолевали общими усилиями. II  
потому комсорг не спрашивает, 
что ему делать. Многие из сту
дентов группы ведут обществен
ную работу. И если иногда тяже
ловато им приходится, они знают: 
друзья помогут.

Спрашиваю, как они готови
лись в сессию.

—  Группами: так вернее, —  
говорит староста Володя Нефе
дов. —  И к занятиям многие 
трудные вопросы разбирали со
обща.

А. БАБАХИН , 
студент, наш корр.

О И М Я  Ж И З Н И
Ц  НАШЕМ институте дважды за последнее время состоя

лись митинги протеста против агрессии американских 
империалистов в Демократической Республике Вьетнам, про
тив применения ими химического оружия в Южном Вьетнаме.

Профессора, преподаватели и служащие, советские и ино
странные студенты, обучающиеся в ЛПИ, послали резолюцию 
протеста в Советский комитет защиты мира. Оттуда в наш 
институт пришло письмо. В  нем говорится:

«Дорогие товарищи!
Мы благодарим вас за участие в борьбе народов за сво

боду, независимость и мир во всем мире. Мы, советские люди, 
хорошо знаем, что представляет собой война. Именно поэтому 
мы возмущены этой грязной провокацией американской воен
щины, пытающейся играть судьбами народов. Действия аме
риканского империализма представляют собой серьезную угро
зу для дела мира во всем мире.

Все сторонники мира верят, что в результате настойчивой 
борьбы угроза миру будет устранена, человечество будет из
бавлено от страха ядерного уничтожения, прочный мир на 
земле будет утвержден навеки.

Советский народ протягивает руку дружбы всем, кто хо
чет мира. Их девиз: объединение во имя жизни. Преградим 
дорогу атомной войне!»

Т в о и  р о в е с н и к и

Иомсололь ский Зожак
Па первом курсе члены бю

ро ВЛКСМ инженерно - эко
номического факультета выби
рали секретаря. Ребята еще не 
успели узнать друг друга, и 
было очень трудно назвать са
мого достойного.

—  Улько, . —  предложил 
кто-то, —  Ольгу Улько.

Все повернулись к  корена
стой девчонке со смешливыми 
глазами. Так она стала комсо
мольским вожаком.

—  Сначала было страшно
вато: а вдруг не справлюсь?—  
рассказывает Оля. —  И ребя
та незнакомые, и времени ма
ло. Даже хотела отказаться, 
да вот передумала.

В  студенческие будни сво
бодного времени, действитель
но, в обрез: много занятий в 
институте. Оля увлекается 
спортом. Ей, как и другим, и 
в театр хочется сходить, и по
читать, и просто побродить по 
городу, увидеть который меч
тала с детства. Но раз ребята 
оказали доверие, выбрали се
кретарем, главное теперь —  
это комсомольская работа.

За полгода Ольга добилась 
многого. Первый курс на ин
женерно - экономическом фа

культете, пожалуй, самый 
дружный и играет значитель
ную роль в комсомольской 
жизни всего факультета. В 
этом немалая заслуга и секре
таря бюро В.шСМ к.,р.:а 
0. Улько. Студенты вместе хо
дят в театр, на каток. Вместе 
оформляют стенгазету, готовят
ся к соревнованиям КВН. А 
разве мало других мероприя
тий, дел?

Я  сижу в комнате 209 кор
пуса 5-а, где живет Ольга. 
Комната, как и  многие другие: 
четыре кровати, стол, стулья. 
На столе букет первых под
снежников. Молдавские. Мама 
прислала ко дню рождения. 
Оле недавно исполнилось 18 
лет.

Когда я ее спрашиваю, чего 
ей больше всего хочется, она 
на минуту задумывается, по
том отвечает:

—  Хочу, чтобы всем было 
интересно.

В  этих словах вся Ольга 
Улько, секретарь бюро ВЛКСМ 
первого курса инженерно-эко
номического факультета.

0. ТИХОНОВА,
. студентка гр. 172 ИЗФ

Н А В С Т Р Е Ч У  Д Н Ю  К О С М О Н А В Т И К И

ПИОНЕР ВСЕЛЕННОЙ
Был воздух сжат и поражен!Посвящается первому 

в мире космонавту 
Юрию Гагарину

Ночь. Звезды тихо блещут. 
О бъят весь мир покоем сна.
И только б облаках трепещет 
Прозрачно-бледная луна.

Мир спит. В  Америке,
в Нью-Йорке, 

Не спят лишь службы и посты. 
Волнуют всплески ралар зоркий, 
Пронзая сгустки темноты.

А  в это время на востоке 
Уж е вставал лихой рассвет 
И истекали наши сроки,
Готовя славу долгих лет.

Мир спал, и вся земля
дремала... 

Ночь глубока и так темна!
И лишь мелодия звучала, 
Проста, красива и сильна.

То «Ш ирока страна родная...» 
Могучий голос тихо пел,
И, светом солнца озаряем,
Наш шар по космосу летел.

Но вот мгновенье наступило: 
Дан старт, взревел ракетодром. 
Какой невиданною силой

Остановись, замри, мгновенье! 
Запомни этот миг навек:
Он вышел в космос, на орбиту, 
Простой советский человек.

И он в невиданном полете 
Был счастлив и наверно знал, 
Что новых тысячи Америк 
В  тот миг чудесный открывал.

Летел, радируя: «Нормально!» 
И, обогнув весь шар земной, 
Вел свой корабль орбитальный 
К  России, к Родине, домой.

И мир, разбуженный до срока, 
Заполнил телетайпов стон: 
«Полет космический «Востока». 
Весь Запад взбудоражил он.

В  Берлин, Варшаву, Лондон, 
Прагу,

В  Европу льет лучи Москва, 
Москва, где русская отвага 
С умом навеки сплетена.

Россия —  пионер Вселенной 
И путеводная звезда.
Сияй же блеском незабвенным, 
Сияй и славься навсегда!

Г. с в я т л о в с к и й ,
преподаватель

ДЕЛОМ ОТВЕЧАТЬ 
на выступление печати

КОМ М УНИСТИЧЕСКАЯ пар-

всегда уделяла очень большое 
внимание действенности нашей 
печати. После октябрьского, 
ноябрьского и мартовского 
Пленумов ЦК КПСС требования 
к действенности печатного сло
ва еще более возросли.

В  своей передовой статье 
«Отвечать по-деловому на вы
ступления печати» газета 
«Правда» 13 ;ррта с. г. пи
сала :

«Забота о совершенствова
нии прессы, о действенности 
печатного слова, о правильном 
отношении к выступлениям 
газет и журналов является 
предметом постоянного внима
ния Коммунистической партии, 
ее Нейтрального Комитета. 
Еще V III съезд РКП (б) в рево
люции «О партийной и совет

ской печати» выдвинул прин
ципиально важное положение 
о действенности выступле
ний печати: «Лица или учреж
дения, о действиях которых 
говорится в печати, обязаны в 
кратчайший срок дать на 
страницах той же газеты дело
вое фактическое опровержение 
или же указать об исправлен
ных недостатках и ошибках».

Требование своевременно и 
по-деловому реагировать на 
выступления печати стало у 
нас нормой партийной и госу
дарственной жизни. Высокая 
действенность печатного, сло
ва —  это ленинская традиция, 
принцип деятельности нашей 
прессы».

В  газете «Политехник» от 
11 февраля в статье «Решения 
надо выполнять» критикова
лись некоторые партийные бю

ро факультетов и других на
ших организаций за невыпол
нение постановления парткома 
от 18 мая 1964 года, которое 
обязывало их выделить в со
став редакции газеты «Поли
техник» коммунистов для все
стороннего освещения партий
ной, учебной, научной и дру
гой работы факультетов и от
делов.

Однако партийные бюро не 
реагировали на выступление 
газеты. Восьми секретарям 
партийных бюро пришлось 
послать письменные напомина
ния с просьбой ответить на 
критику, но даже на эту меру 
ответили только два партий
ных бюро: факультета радио
электроники и физико - ме
таллургического. Партийные 
бюро энергомашнностроитель- 
ного, электромеханического, 
механико - машиностроитель
ного, физико - механического 
до сих пор молчат, словно на
брали в рот воды, не желая 
ответить даже на письменное 
напоминание редакции.

Но мы не можем молчать, »  
поскольку это является общим И
делом не только факультетов, И  
но института в целом. Чита- »  
тель наш ждет корреспонден- Я  
ций о жизни этих факульте 
тов, о положительном опыте 
их работы, о многом другом, 0  
ч’гобы быть в курсе всей ин- »  
ститутской жизни.

В  передовой статье «Боевой »
отряд советской печати» газе- 0 
та «Правда» вновь обращает 0
внимание партийных комите- О.
тов на укрепление редакций «
подготовленными работника- «
ми, на обязанность постоянно «
интересоваться действен- «
ностыо выступлений газет, О.
поддерживать правильные,
принципиальные выступления 
в печати, пресекать попытки 
зажима критики, призывать к 
ответу любителей отписок.

Редакция нашей газеты на- 
дрртся. что партийный комитет 
ЛПИ обратит внимание некото
рых наших коммунистов на 
то, как следует отвечать на 
выступления печати.
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ВСЕГДА В СТРОЮ

м  АТРОСОВ, переодетых в сол
датские шинели, гитлеров

цы очень боялись. Они называли 
их «черной смертью». 75-я от
дельная морская бригада (впо
следствии стала гвардейской) 
вела бой в районе Холма. Схват
ки были жаркие, фашисты при
меняли особую тактику боя: за
копав в землю свои танки, кото
рые в снегах идти не чргли, они 
вели по морякам кинжальный 
огонь.

Взвод, где командиром был мо
лодой лейтенант Военно-Мо^кого 
Флота Николай Александрович 
Яковлев, вынужден был залечь. 
Пришлось занять оборону. Око
паться было невозможно: малей
шее движение подавлялось свин
цовым ливнем из пулеметов и 
ураганом из минометов и танков.

Над воронками, где укрылись 
солдаты в тельняшках, сгущались 
мартовские сумерки. Шел 1942 
год.

—  Помогите! —  едва донес
лось сбоку. Это стонал раненый. 
У моряков железный закон: това
рищ в беде —  помоги. II  вот лей
тенант Яковлев сам ползет на 
выручку. Метр, второй, все ближе 
и ближе... Но враг не дремлет. II

на приклад автомата, как прон
зила страшная боль: разрывная 
пуля ударила в мякоть руки и 
вырвала мышцы. Громадным уси
лием воли командир дотащил ра
неного до воронки, но сам уже 
стал инвалидом.

Последующее лечение в госпи
талях в Москве, Владимире, Чка
лове и три операции, такие же 
мучительные, как само ранение, 
не спасли руку —  она повисла, 
как плеть. В  1943 году Николаю 
исполнилось двадцать шесть —  
начиналась новая жизнь.

—  Куда идти? —  вставал во
прос, и на него нелегко было от
ветить. Кажется, совсем недавно, 
в 1939 году, стал он курсантом 
Ленинградского военно-морского 
училища имени М. В. Фрунзе, и 
вот ранение 1942 года дисквали
фицировало его как офицера. По
томственный представитель Его 
величества —  рабочего класса 
Николай Яковлев, прадед, дед и 
отец которого были рабочими Се- 
строрецкого завода, где сам он 
кончал ФЗУ, не растерялся.

—  Нельзя работать руками,— 
решил он, —  можно работать го
ловой. И поехал в Ташкент, где 
был тогда ЛПИ.

Документов не было, но Нико
лаю поверили на слово и приня
ли на первый курс. Проучился 
там некоторое время и его вы
звали в Ленинград. Здесь наряду

с учебой началась активная дея
тельность Яковлева в комсомоле. 
С 1944 года избирается он в ко
митет ВЛКСМ, а с 1946 по 1948 
год возглавляет комсомольскую 
организацию.

Совсем недавно был он заме- молодой инженер, чтобы сдать
стителем секретаря парткома, где кандидатский минимум, чтобы на-
в общей сложности отработал че- писать научную работу о расчете
тыре года, и мы помним, как консоли быстротока, снабженной
четко и заботливо решал он мно- отверстиями. И вот человек, ко-
гие вопросы. Мы видим плодо
творную деятельность Яковлева и 
теперь на посту председателя 
бюро секции ветеранов войны; мы 
видим неплохие всходы обще
ственного труда этой секции. Что 
и говорить, умеет Николай Але
ксандрович работать с людьми, 
умеет двигать дело вперед.

Но рассказ о нем был бы не
полным, забудь мы сказать, что 
Николай Александрович Яков
лев —  молодой ученый. В  1949 
году получил он диплом инжене- 
ра-гидротехника и его оставили 
ассистентом на кафедре гидравли
ки, назначили заместителем де
кана факультета. Упорно работал

торый много преодолел трудно
стей, чтобы научиться писать ле
вой рукой, одолел и эту труд
ность: он написал научную рабо
ту, он защитил диссертацию в 
1960 году и стал кандидатом 
наук. Преподавательская работа 
Яковлева также была отмечена 
правительством: он награжден 
медалыо «За трудовую доблесть».

Таким образом, боевая и трудо
вая доблесть идут у Николая Але
ксандровича рядом. Закалка, по
лученная им в рабочей семье, по
могает коммунисту Яковлеву идти 
впереди, быть в авангарде, всегда 
оставаться в строю.

И. АЛЕКСАНДРОВ

стоило только Николаю опереться 
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На комсомольские стройки

ВПЕРВЫЕ ЗА ПОЛЯРНЫЙ КРУГ§
Р П Е Р В Ы Е  строитель

ный отряд в составе 
150 ленинградских политех
ников будет работать на 
строительстве жилых поме
щений и школ-интернатов в 
Ямало-Ненецком нацио
нальном округе (населен
ные пункты Самбург, Шуга, 
Ныда, Мужи, Новый порт, 
Антипаюта).

Студенческий строитель
ный отряд формируется ко
митетом В Л К С М  института 
по заданию Ц К  В Л К С М  на 
принципах добровольного 
участия. Для работы за по
лярным кругом нужны сто
ляры и плотники, электри
ки, мастера и прорабы по

конструкциям,
котельщики,

деревянным 
сантехники, 
печники.

Работа предстоит труд
ная, ответственная. Строи
телей ждет вечная мерзло
та, там выпадают обильные 
осадки. Студентам придется 
не только много строить, но 
и вести культурно-просвети
тельную работу среди мест
ного населения: читать лек
ции, давать концерты, вести 
антирелигиозную пропаган
ду.

В отряд будут прини
маться лишь названные спе
циалисты, имеющие разря
ды, из числа лучших комсо
мольцев.

С Н О В А  Ц Е Л И Н А
Ц  Ы ЕЗД студентов-политехни- 

ков в летний период на це
лину стал традицией. В  этом го
ду наш целинный строителыйлй 
отряд будет состоять из 550 чело
век. Формируется он на базе пя
ти факультетов: ФРЭ, ЭлМФ, ФМФ, 
ФМетФ, ММФ. Каждый факультет 
выставляет отряды по 100 чело
век. Частично примет участие и 
ГТФ, студенты которого первый 
раз выедут на целину.

Отряд политехников вольется в 
сводный студенческий строитель
ный отряд Энбекшильдерского 
района. Он будет состоять из сту
дентов ЛПИ (550 человек), ЛТА 
(150 человек), ЛМИ(50 человек).

Отряд будет работать на ста
ром месте. В  районный от*1"  * вой
дут 13 совхозных отрядов. 50 че
ловек будут трудиться в Щучин- 
ском районе в совхозе Щорсов- 
ском.

Предстоит производить самые 
различные работы —  строитель

ство жилых домов, школ, клубов, 
больниц, зерноскладов, животно
водческих ферм. Для наших ребят 
это не ново. Подобное они делали 
и в прошлые годы. Поэтому мно
гие снова охотно поедут на це
лину.

Хорошо поработал подготови
тельный штаб физико-металлур- 
гического факультета. Здесь же
лающих поехать на целину уже 
записалось больше 100 человек. 
Немного меньше у  механиков. 
Очень плохо относятся к укомп
лектованию целинного отряда 
штабы факультетов электромеха
нического и радиоэлектроники.

Факультетским бюро ВЛКСМ 
этих факультетов необходимо об
ратить серьезное внимание на 
подготовку к целинным стройкам 
и оказать существенную помощь 
подготовительным штабам.

В. ВОРОБЬЕВ, 
командир районного целин
ного отряда

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!
9 м ая  с. г. весь советский н арод  и все прогрес

сивное человечество будут отм ечать торж ественную  
д ату  —  20-летие П обеды  н ад  герм анским  ф аш и з
мом.

К оллекти в наш его института и его общ ествен 
ные организации готовятся  достойно отп р азд н овать  
это событие. Клич «Н и кто  не за б ы т  и ничто не з а 
бы то» явл яется  наш им  деви зом  в подготовке к 
п раздн ован и ю  Д ня П обеды .

Сейчас бю ро секции участников Великой О те
чественной войны со ставл яет  м ем ори альны е книги, 
в которы е будут занесен ы  им ена участников В ел и 
кой О течественной войны и ленинградской б л о к а
ды, достойно проявивш их себя при защ и те  наш ей  
социалистической Родины и отд авш и х свои жизни  
в  борьбе с герм ан ски м  ф аш и зм ом .

П р осьба  со об щ ать  об  эти х лю дях в бю ро сек
ции ветеран ов Великой О течественной войны или 
в редакцию  газеты  «П оли техн и к» по адресу : 
1-й учебный корпус, к о м н ата  №  336.

Бюро секции ветеранов Великой 
Отечественной войны 

Редакция газеты «Политехник»

Страна отмечает тридцатилетие 
комсомола, и Николай Яковлев за 
успехи, достигнутые в коммуни
стическом воспитании молодежи, 
награждается орденом «Знак По
чета». Эта награда по-братски 
разместилась на лацкане его пид
жака рядом с боевым орденом 
Красной Звезды и медалями. Пра
вительство достойно оценило не
легкий труд комсомольского во
жака.

Отличительной чертой Николая 
Александровича и сейчас являет
ся его общительность, дисципли
нированность, стремление всегда 
быть на передовой линии дел 
партии.
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р  ТАКИМ вопросом к  профко- 
^  му ииститута обратились по 
поручению группы товарищей 
ГТФ  доцент Н. Головачевский и 
профорг И. Мельникова. Очевидно, 
материально-финансовая деятель
ность интересует многих членов 
профсоюза института и предложе
ние авторов о систематическом ос
вещении в печати финансовой 
стороны работы профкома следует 
приветствовать.

Смета профкома содержит три 
раздела: сбор профсоюзных взно
сов, доходы и расходы.

В  1964 году план сбора член
ских профсоюзных взносов, уста
новленный обкомом профсоюза 
работников просвещения, высшей 
школы и научных учреясдений, 
составил 72 000 руб., в том чис
ле у студентов —  13 000 руб. и 
у сотрудников —  59 000 руб. 
План сбора взносов в 1964 году 
был перевыполнен более чем на 
8000 руб.

Доходная часть сметы включа
ла в себя статьи:

Отчисления от суммы проф
взносов (80 процентов) —  
57 600 руб.

Дотация обкома на студен
тов —  7800 руб.

Членские взносы ДС0 «Поли
техник» —  1540 руб.

Доходы от прокатных баз —  
1300 руб.

Остаток от сметы 1963 т. —  
2000 руб.

Ито™ 70 240 рублей.
Расходы на культурио-массо- 

вую работу составили 12 800 руб
лей. Основные затраты произве
дены на организацию лекций, 
экскурсий, вечеров (более 
8000 руб.), на работу с детьми и 
проведение новогодних елок (око
ло 3000 рублей).

Расходы на спортивно-оздоро
вительную работу произведены на

сумму 15 000 рублей. Более 
12 000 рублей израсходовано 
спортклубом «Политехник», в том 
числе 3700 рублей на приобре
тение спортимущества. Кроме то
го, эта статья предусматривала 
расходы по содержанию прокат
ных баз, дотации на спортивно- 
оздоровительные лагеря (1300 
рублей) и другие.

Клуб ЛПИ план расходов (опла
та руководителей кружков, рабо
та красных уголков общелситий и 
другие) выполнил полностью на 
8000 рублей.

Материальная помощь оказы
вается студентам-и сотрудникам 
раздельно: студентам выплачено 
материальной помощи 10 900 руб
лей, а сотрудникам 7000 рублей 
из установленных 5000 рублей. 
Перерасход по сотрудникам объяс
няется слабым контролем расхо
дования этих средств со стороны 
профкома.

Пионерский лагерь полностью 
израсходовал 8000 рублей, ос
новную часть которых (7000 руб
лей) составила дотация лагерю. 
1000 рублей было затрачено на 
приобретение культинвентаря.

Административно - хозяйствен
ные расходы устанавливаются, 
регулируются и контролируются 
Обкомом союза и выполнены в 
.сумме 5700 рублей. В  связи с 
перевыполнением плана взносов 
увеличилась и первая статья до

ходов на сумму 6400 рублей.
Дотация от обкома получена 

полностью.
План сбора членских взносов 

ДСО «Политехник» выполнен на 
100 процентов.

Доходы от прокатных баз не до
стигли сметных и составили 
889 рублей. Одной из причин не
выполнения этой статьи является 
крайне плачевное состояние по
мещения лыжной прокатной базы. 
Надо заметить, что и до сих пор 
решение о переводе базы в дру
гое помещение проректором по 
административно - хозяйственной 
работе тов. Б. П. Бельтихиным не 
выполнено. А без решения этого 
вопроса нельзя и говорить о по
полнении базы инвентарем.

Остаток от сметы 1963 года 
составил 10 478 рублей.

Естественно, что наибольший 
интерес представляет расходная 
часть сметы, составляющая 
70 240 рублей и предусматри
вающая следующие статьи:

I . Культурно-массовая рабо
та —  13 100 рублей.

П. Спортивно-оздоровительная 
работа —  15 300 рублей.

I I I .  Клубная работа —  8000 
рублей.

IV . Материальная помощь:
сотрудникам 5000 рублей,
студентам И  ООО рублей.
V. Пионерский лагерь —  8000 

рублей.
V I. Административно - хозяйст

венные расходы —  5964 руб.
V II. Резерв —  3876 руб. Ме

нее 5000 рублей из них состав
ляет фонд заработной платы с на
числениями, остальные —  орга
низационно-хозяйственные расхо
ды и премиальный фонд.

В  отдельной заметке профком 
познакомит читателей го сметой 
1965 года. Г. ГОЛОВ,

зам. председателя профкома
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ОБЩЕЖИТИЕ- СТУДЕНЧЕСКИЙ ДОМ
Инициативный студсовет
ДДНОГО хороших, теплых слов 

можно сказать о. работе 
студсовета 5-а корпуса. Предсе
дателем студсовета здесь являет
ся коммунист А. Ганичев. Он и 
учится хорошо, и уделяет много 
внимания работе в общежитии.

Корпус занимает первое место 
среди общежитий нашего студго- 
родка. Все члены студсовета ра

ботают инициативно, с «огонь
ком». Они организовали, напри
мер, в учебной комнате учббную 
библиотеку, а в красном уголке 
создали богатую библиотеку худо
жественной литературы. Обе биб
лиотеки работают на обществен
ных началах.

В  корпусе работает музыкаль
ный лекторий, лектории «Круп-

Успех—в совместной работе
ОГДА разговор заходит о ра
боте студсоветов, почти все

гда возникают вопросы: а как им 
помогает комсомольское бюро, ка
кая взаимосвязь существует меж
ду ними, какое место занимают 
бюро ВЛКСМ факультетов в жиз
ни общежитий? Ведь в них про
живает основная масса наших 
студентов.

Эти вопросы возникают и в ча
стных беседах, и при проверках 
жилых корпусов различными ко
миссиями, и на комсомольских 
собраниях. Были затронуты они 
и на последней комсомольской 
конференции института.

Секретарь комитета ВЛКСМ 
ЛПИ 10. А. Кондрашин и другие 
выступающие справедливо отме
чали, что еще очень слаба связь 
между факультетскими комсомоль
скими бюро и студсоветами кор
пусов. Комсомольские бюро часто 
стоят в стороне от решения мно
гих важных вопросов и тех инте
ресных дел, которые проводят 
студсоветы.

Скажем, студсовет проводит во
скресник по уборке корпуса и

Наш корпус считается одним 
из лучших в студгородке. Студсо
вет никогда не добился бы хоро
ших результатов, если бы комсо
мольское бюро не помогало ему в 
работе, не привлекало всех комсо
мольцев к  наведению порядка в 
общежитии.

Студсовет и комсомольские бю
ро уже в течение двух лет не ре
шают раздельно ни одного важно
го вопроса, ни одного персональ
ного дела. На каждом заседании 
студсовета присутствует кто-ни
будь из членов комсомольского 
бюро (от жилищно-бытового сек
тора— И. Червонннков, от культ- 
сектора —  Л. Сергеева, секретарь 
бюро Е . Березин и другие). Часто 
на заседаниях бюро бывают и 
члены студсовета.

Любые вопросы —  будь то фа
культетский вечер отдыха или 
воскресник в общежитии, комсо
мольский кросс или беседа в 
красном уголке, соревнование 
КВН  между курсами или работа 
в санитарной комиссии и библио
теке общежития —  все решается 
совместно. Правильно строит ра-

территории вокруг него, а комсо- боту бюро ВЛКСМ, его секретарь
Е. Березин, считающий, что ос
новные усилия комсомольского 
бюро по воспитанию студенческой 
молодежи доляшы быть сосредото
чены в общежитии.

Только тесная, повседневная, 
дружная работа студсоветов ком
сомольских бюро факультетов бу
дет наиболее аффективной и при
несет самые положительные ре
зультаты. А. ГАНИЧЕВ, 

председатель студсовета 5-а 
корпуса

мольских руководителей это как 
будто и не касается. Или, наобо
рот, комсомольское бюро прово
дит факультетский вечер, студсо
веты же корпусов остаются в 
стороне. А бывают случаи и того 
хуже. Студсовет, например, при
нял решение о наложении взы
скания студенту, нарушившему 
правила внутреннего распорядка 
общежития, а комсомольское бюро 
вдруг начинает защищать винов
ника. В некоторых корпусах бы
вали даже случаи, когда сами 
комсомольские активисты нару
шали порядок, не выполняли тех 
требований, которые предъявля
ются ко всем студентам, прожи
вающим в общежитии.

10. А. Кондрашин на конферен
ции отметил хорошее начало, ко
торое положили бюро ВЛКСМ ИЭФ 
и студсовет нашего корпуса, по
хвалили за успехи, которых нам 
удалось добиться совместными 
усилиями.

Девушки Т. Екимова, Г. Б а 
рабанова, Л . Косогорова ча- 
сто вместе готовятся к заня- 

$ тиям. Комната №  209, в кото
рой они живут, считается од
ной из лучших в 5-а корпусе.

Фото В. Бутяева

нейшие музеи мира». Часто про
водятся лекции, беседы, встречи 
со знатными людьми нашего го
рода. В  феврале и марте с. г. со
стоялись встречи студентов с Ге
роем Советского Союза генералом 
тов. И. В. Соловьевым, гроссмей
стерами тт. Б. Спасским и С. Бон- 
даревским, с чемпионкой олим
пийских игр в Токио Т. Маниной, 
с деканом факультета П. Н. Ба- 
туровым и другими.

Санитарное состояние помеще
ний корпуса ниже чем на 4,95 
балла не бывает. Санитарный сек
тор студсовета возглавляют Н. Эс- 
терле и Л. Гаевая.

В  общежитии имеется своя 
стенная газета «Спутник». Она 
хорошо оформлена, содержатель
на, интересна, отражает много
гранную работу студсовета, жизнь 
студентов-экоиомистов. В  ней

В библиотеке 5-а корпуса, 
работающей на общественных 
началах. На снимке: председа
тель библиотеки Л . Рожева 
выдает студентам книги.

—  Внимание! Внимание! Гово
рит радиоузел 9-го корпуса. Това
рищи слушатели, подготовьтесь со
вершить в сопровождении наших 
друзей, индонезийских студентов, 
обучающихся в институте, неболь
шое радиопутешествие.

В  этот день политехники, про
живающие в 9-м корпусе, смогли 
услышать рассказ о жизни индо
незийского народа, его музыку, 
песни, танцы. Сухарди Судиро, 
Ныо Сик Лиме и Супоно Бв  про
читали стихи своих поэтов, а в 
заключение .радиопередачи про
звучали национальные индонезий- 
скнё мелодии.

В  конце прошлого семестра в 
нашем общежитии были организо
ваны радиоузел и при нем радио- 
комитет. Но экзаменационная сес
сия временно • приостановила пе
редачи.

В  нынешнем семестре работа ра
диокомитета поставлена лучше. 
М ы уж е  провели ряд передач по 
темам, намеченным на общем со
брании раднокомнтета, членами 
которого - являются студенты 
А. Анисимов, Н. Березкин, Н. Гу- 
мерова, Л . Шитикова, О. Прохо
ров, О. Майзель, Л . Кийко, 
Р . Ханган и другие.

Темы наших передач самые раз
личные. Вот они: «По странам на
ших друзей», «Обзор .газеты «По
литехник», «Новости за неделю». 
Самые интересные —  это «Н а
встречу дню электрика» и «По 
странам наших друзей».

При радиокомитете есть также 
отдел поздравлений. Совсем не
давно начал работать сектор 
классической музыки, которым ру
ководит Оля Майзель.

Надо сказать, что еще не все 
материалы подготавливаются хо
рошо. Не систематически работает 
студент Р. Ханган, который под
готавливает «Новости за неделю».

Хочется отметить хорошую ра
боту Н. Гумеровой. Она подгото
вила уже целую серию передач 
«По странам наших друзей». Пе
ред микрофоном выступили сту-

НШМ
Редактор стенной газеты 

«Спутник» А. Кондратюк.

молено увидеть фотографии от
личников, лучших общественни
ков, спортсменов. На страницах

«Спутника» вскрываются также 
недостатки в быту и учебе сту
дентов.

Через газету авторский актив 
делится опытом, как лучше орга
низовать личное время, чтобы его 
хватило и на занятия спортом, и 
на участие в культурной и обще
ственной жизни, п на хорошую 
учебу в институте.

Проживающие в корпусе сту
денты любят свою стенгазету, с 
нетерпением ждут ее очередной 
номер. Это говорит о серьезной, 
вдумчивой работе редколлегии га- 
::оты и ее актива.

Редактором стенгазеты являет
ся студент-коммунист А. Кондра
тюк. Он к тому же активный 
член профкома. Художник газе
ты —  9. Бобков, его помощник 
Т. Заварина, член редколлегии —  
0. Улько, фотограф —  В. Василь
ев. Все они хорошо учатся.

М. БЫКОВА,
председатель конкурсной ко
миссии ЛПИ

М о л о д е ж н ы й
радиоузел

Радиоузел в 9-м корпусе.

денты из . Д Р В ,  Болгарии, И н 
донезии. Иностранные студенты 
относятся к нашему начинанию со 
вниманием, знакомят слушателей 
со своими странами, народными 
обычаями, нравами, национальной 
музыкой, поэзией.

На передачи, посвященные Дню 
электрика, мы стараемся пригла
сить старших товарищей, чтобы 
они рассказали подробнее о про
шлом института и, в частности, 
нашего факультета. Об истории 
создания Л П И , о его первых ру
ководителях, о постановке обуче
ния и о многом другом, для нас 
очень интересном, рассказал не
давно слушателям старейший ра
ботник факультета профессор В. С. 
Равдоник. М ы  с удовольствием 
предоставляем микрофон работни
кам фундаментальной библиотеки, 
студенческому совету корпуса 
№  9, гостям. Накануне праздни
ков приглашаем к нему для огла
шения состояния дел на факуль
тете работников деканата. Чаще 
других к нам приходит замести
тель декана И. Ф . Кузнецов.

Несколько слов о создании на
шего радиоузла и трудностях в 
работе. М ысль о создании радио
узла в корпусе возникла давно, 
однако на деле ничего не получа
лось из-за отсутствия необходи
мого оборудования и материалов. 
И  сейчас, когда радиоузел уже 
создан, чувствуются во всем боль
шие нехватки. В  нашем распоря
жении сначала имелись магнито
фоны: один ТУ-100 и два М АГ-8. 
Но один из них неисправен, а 
второй из-за износа универсаль
ных головок не позволяет с до
статочным качеством вести запись.

Взявшись в начале учебного го
да за создание радиоузла, Андрей 
Анисимов, член студсовета, при 
содействии Александра Ермолаева 
достал монтажный провод и при
ступил к радиофикации этажей. 
М ы  обратились в институт, но на 
складе нужных материалов не 
оказалось. Приняли решение: за 
кончить монтаж радиосети на свои 
средства. Всю  . работу по монтажу 
делали сами. Активность прояви
ли студенты А. Ермолаев, В . Сту- 
лов, Э . Голдовский —  они же 
старосты этажей, а также О. Про
хоров, Н. Березкин, А. Абдо, 
А. Доминин и другие. Ю . К аза 
ков ремонтировал аппаратуру. 
Профсоюзная организация фа
культета не осталась в стороне от 
нашего начинания: она возместила 
расходы на радиофикацию в сум
ме 17 рублей. Кафедры Э л М Ф  
также оказали нам свою помощь.

Сейчас много передач мы запи
сываем на пленку. Среди них есть 
очень интересные. Хотелось бы со
хранить их. Хотя бы лучшие. Но 
этого сделать нельзя. Ведь у нас 
не только неисправлен имеющийся 
магнитофон, но нет даже для н е 
го пленок. Придет время, когда 
магнитофон, на котором мы го
товим записи, уедет вместе со 
своим хозяином Андреем Аниси
мовым, который учится на стар
шем курсе. Наш а работа может 
оборваться. Хотелось бы приобре
сти для радиоузла магнитофон и 
необходимые в работе пособия.

Дорогая редакция! Просим, с 
вашей стороны, оказать нам в 
этом содействие.

Раднокомитет
электромеханического

факультета
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ЛЫЖНЫЙ МАРАФОН
Л  Ы Ж Н Ы Й  марафон —  это 

д и стан ция муж е ственн ых. 
Нужно пройти 70 километров. 
Чтобы осилить такую дистанцию, 
надо уметь равномерно распреде
лить свои силы, иначе трудно 
дойти до финиша.

В  Ленинграде лыжный" мара
фон проводится с 1962 года, и с 
каждым сезоном растет его попу
лярность. Если в 1962 году старт 
приняло 48 человек, то в этом 
году —  97, среди них 29 масте
ров спорта.

Политехники ежегодно прини
мают участие в этой гонке, но 
самого большого успеха они до
бились в настоящем году. Луч

шим среди них был студент ММФ 
Игорь Повышев. Это один из 
опытнейших марафонцев инсти
тута. Он занял несчастливое 13-е 
место, которое на этот раз ока
залось счастливым: И. Повышев 
впервые выполнил норму масте
ра спорта.

Николай Богданов (ЭлМФ) —  
дебютант на этой дистанции. Он 
занял 15-е место и тоже выпол
нил норму мастера спорта.

Неплохо выступили и осталь
ные четыре наших участника.

В командном зачете гонщики 
ЛПИ заняли 1-е место.

А. ФИЛИППОВ

^  РУКАХ у меня пригласитель
ный билет: «Дорогой друг: 

афганское землячество пригла
шает вас...» Куда бы вы думали? 
На встречу Нового, 1344 года —  
«Науроз», которая состоялась 20 
марта 1965 года! Это не ошибка, 
а действительность. У  каждого на
рода свои обычаи, свои традиции.

В  этот день, день встречи Но
вого года, афганцы дарят друг 
другу цветы, угощают гостей хо
лодным ароматным напитком 
«шарбат», крестьяне с лопатами 
исполняют ритуальные танцы, 
каждый человек обязательно са
жает дерево. Популярны, особен

но на севере страны, «буска
ти »  —  игры всадников на лоша
дях. А в небо Кабула запускают
ся десятки тысяч бумажных 
змеев.

Но и здесь, в Ленинграде, для 
наших афганских друзей нашлись 
цветы. В 22 час. 30 мин. по мо
сковскому времени на афганскую 
землю вступил «Науроз» —  но
вый, 1344 год. Много поздравле
ний, теплых слов и пожеланий 
было высказано студентами и 
преподавателями по адресу афган
ских студентов. Политехник Ва
силий Турялай провозгласил 
тост: «За мир и дружбу!»

Спортивные новости

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС
2  АКОНЧИЛОСЬ командное 

первенство ЛПИ по на
стольному теннису. У мужчин вне 
конкуренции была команда элек
тромеханического факультета. Не
зависимо от исхода последней 
игры с факультетом радиоэлек
троники она все равно выходила 
на первое место. Но для ФРЭ эта 
игра была решающей. В  случае 
выигрыша она заняла бы второе 
место. Команда ФРЭ проиграла со 
счетом 2 : 5 .  Оба очка ей принес 
член сборной ЛПИ В. Смирнов.

На второе место вышла коман
да физико-механического факуль
тета. На третьем месте —  коман
да ФРЭ, на четвертом —  ФМетФ.

Б А С К Е Т Б О Л
АЧАЛОСЬ одно из интерес
нейших соревнований —  

первенство ЛПИ по баскетболу. 
Сыграно три тура. У мужчин на 
первом месте команда ММФ (6 
очков); у ГТФ, ЭлМФ, ФМФ —  по 
4 очка. Но команда ГТФ сыграла 
на одну игру меньше. Турнирную 
таблицу замыкают команды ИЭФ 
и профкома: у них нет ни одного 
очка.

У женщин на первом месте ба
скетболистки ГТФ. У них 4 оч
ка после двух игр. Они победили

сильную команду экономистов со 
счетом 31 : 28. 4 очка и у коман
ды ФРЭ.

Но основные встречи еще впе
реди..

Необходимо также отметить хо
рошую организацию соревнова
ний, в которых принимают уча
стие главный судья В. Щупиков, 
секретарь Б. Улахович (ТМетФ). 
Четкое судейство ведет М. Кри* 
чевский (ЭлМФ).

С. ГУСИНСКИЙ, студент

На своем новогоднем вечере 
афганские студенты исполнили 
народную песню «Назету адаету», 
показали танец «Гудинаран», а, 
также спели «Песню о Ленингра-}^ 
де», «Студенческий гимн» и 
гие.

От имени коллектива нашего института афганских студентов 
поздравляет с Новым годом Владимир Михайлович Ганкевич. |

ПО МАТЕРИАЛАМ «ПОЛИТЕХНИКА»

«ИСПОРТИЛИ отдых»Текст и фото нашего корр.
В. Бутяева ля

Ш В  №  6 газеты «Политехник» ных ругательствах во время 
На снимках: вверху слеваЦЬт 25 февраля 1965 года была поездки на рыбную ловлю, 

председатель афганского земляче-^жубликована заметка С. Мона- Председатель бюро коллектива
*-&птырского «Испортили отдых», Ества Абдул Хашид Варна поздрав

ляет собравшихся с наступающим} 
1344 годом.

Внизу: группа афганских сту-| 
дентов исполняет национальную? 
песню.

Последующие места заняли: пя
тое —  ГТФ, шестое —  ИЭФ, на 
седьмом месте —  команда ММФ. 
А энергомашиностроительный фа
культет не смог даже выставить 
команду!

Среди женских команд первое 
место заняли теннисистки ФРЭ, 
второе —  ЭлМФ, далее идут 
команды ФМФ и ИЭФ.

Команда ЛПИ по настольному 
теннису является чемпионом ву
зов города 1964 года. Это ее ко 
многому обязывает. Надо сказать, 
политехники держат марку. Они 
уже выиграли у ЛТА со счетом 
7 : 2 и с таким же результатом 
победили ЛГУ.

□

КОМАНДА РА ДИСТОВ 
В Ы Ш Л А  НА П Е Р В О Е  

МЕСТО

о
0  ТПРАВЛЯЯСЬ на смотр- 

конкурс Клуба веселых и 
находчивых, я заранее не знал 
программы. Тем интереснее и ра
достнее была встреча с участ
никами КВН.

Цель проходившего конкурса—  
выяснить, какая из команд до
стойна участия в институтском 
КВИ.

Программа выступления дели
лась «а  два этапа: выполнялось 
домашнее задание и проверялась 
реакция участников на самые не
ожиданные вопросы. Темой до
машнего задания служил вопрос: 
«Все ли пропало, что с воза упа
ло?» Вторая часть заключалась в 
выполнении рисунков на задан
ные жюри вопросы.

Среди четверки команд, вошед
ших в полуфинал, особо отлпчи-

в охотников и рыболовов ЛПИ Н. Р. 
[которой рассказывалось о непри- Федоров сообщил редакции, что

заметка С. С. Монастырского об
суждалась на расширенном бюро 
(присутствовало 22 чел.), факты, 
указанные в заметке, подтверди
лись. Члены бюро коллектива 
В. Медведеву вынесли предупре
ждение. Предупреждены также 
не члены коллектива охотников и 
рыболовов А. Мельников и Г. Бе
режной; им заявлено, что в слу- 

лась команда ФРЭ. В  острой и ве- '1ае повторения подобных ноступ-
гдлт? г с л г т л л  с\ т ш у  п у т го ф  п а п а т т д 'й

’тойиом поведении Г. Бережного, 
•лесаря гаража ЛПИ, А. Мельни

кова, работника отдела снабже-^ 
Ии я ТВН, В. Медведева, слесаря 
Объединенных механических ма
стерских, изощрявшихся в гряз-

Конкурс веселых и находчивых
селой форме радисты показали 
многочисленным болельщикам па
родию на неглубокие по содержа
нию детективные фильмы, выпу
скаемые некоторыми киностудия
ми страны. Выступление неодно
кратно прерывалось взрывами ап
лодисментов.

Требовательное жюри высоко 
оценило мастерство радистов, по
ставив им 19 баллов из 20 воз
можных.

Несколько слабее (кстати, это 
относится ко всем командам, при
нимавшим участие в КВН ) про
шел второй этап.

Радисты в сумме набрали наи
большее количество очков (21) и 
вышли на первое место.

От всей души хочется поже
лать им и впредь на предстоящих 
фестивальных вечерах не снижать 
темпов и в трудной борьбе одер
жать победу.

В. ТОЛЧИН, 
студент ФРЭ 

Фото автора

ков вопрос о них оудет передал 
на, обсуждение профсоюзной орга
низации по месту работы.

Вот какими бурными апло
дисментами награждали зрите- 
ли команду радистов!

На снимках: две сценки из пародии на некоторые детек
тивные кинофильмы.

М-03477 Заказ №  543 Типография им. Володарского Лениздата, Ленинград, Фонтанка, 57. Редактор И. А. Л Е Б Е Д Е В


